

## メールマガジン 埼玉県議会



発行：埼玉県議会



No.283 2019.9.4

県議会テレビ番組「こんにちは県議会です」  
9月1日(日曜日)放送「主要会派代表者に聞く3」

県議会広報テレビ番組「こんにちは県議会です」(テレビ埼玉)では、各定例会の様様や各委員会委員長のインタビューなど県議会に関するさまざまな情報を放送しています。

今号のメールマガジンでは、ご覧になれなかった方のために、9月1日(日曜日)に放送した「主要会派代表者に聞く3」の内容をお伝えします。

こんにちは  
**県議会です**  
主要会派代表者に聞く③

☆放送スケジュールなど詳しくは、県議会のホームページをご覧ください。>>

## INDEX



## 県議会広報

こんにちは県議会です  
「主要会派代表者に聞く3」

- 日本共産党埼玉県議会議員団 柳下礼子団長



## 議事堂の花

生け花のご紹介

 県議会広報

## 【こんにちは県議会です「主要会派代表者に聞く3」】

〈日本共産党埼玉県議会議員団 柳下礼子団長〉

西第1区 所沢市選出

平成3年、埼玉県議会議員初当選(現在7期目)

平成19年、日本共産党埼玉県議会議員団団長に就任

団長 皆さん、こんにちは。日本共産党埼玉県議会議員団の柳下礼子です。この4月の改選で5議席から6議席に増やしていただき、さらにフレッシュになってスタートしました。県民の皆さんと共に、暮らしと平和を守り、国政・県政の改革に全力を尽くしてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

—どのような点に力を入れて取り組まれているかお聞かせください。—

団長 まず、政務活動費のインターネット公開を実現することです。昨年度、「政務活動費の支出を証明する領収書のインターネット公開を求める請願」が、繰り返し継続審査とされた上に、任期切れで廃案となってしまいました。6月10日に議長をはじめ、全会派に対して、請願に応えるべきだとして、議会改革の協議の場を設けるよう申し入れ、また、6月17日の各会派代表者会議でも検討会を立ち上げるべきと提起しました。これを受けて、「政務活動費のインターネット公開検討会」が各会派の代表者の合意でスタートしました。6月定例会の閉会日には1回目の会議が開かれ、村岡正嗣議員が出席しました。より透明性の高い公開制度となるよう頑張ります。

—6月定例会の一般質問では、どのような課題を取り上げたのですか。—

団長 党県議団を代表して、秋山もえ議員が初めての一般質問を行いました。5月の連休中に降ったひょうの被害を受けた梨農家などへの支援について、梨ワインなど加工品の利用促進や防ひょうネット購入費用の補助の復活を求めました。このほかにも9項目について取り上げました。



—多岐にわたる質問をされたのですね。—

団長 米軍が、横田基地の外周道路工事に伴い発生する土砂を所沢通信基地に搬入している問題も取り上げました。1日平均100台以上に上るダンプカーが走行し、土砂の汚染の可能性も指摘されています。県条例では、県職員の堆積現場への立ち入り、事業者から土砂の調査結果報告などが定められていますが、米軍はこれを無視しています。秋山議員は上田知事に対し、国内法を適用除外とする日米地位協定の見直しを求めたところ、「米軍の基地内に国内法令が適用されないことは問題であると思っている」と答弁がありました。

—ほかにはどのような質問をされたのですか。—

団長 LGBTQ、SOGI(ソジ)への差別解消についても質問で取り上げました。当事者の切実な願いは「結婚を認めてほしい」というものです。同性パートナーシップ条例や制度を持つ自治体は今年4月現在で全国20自治体に広がり、現在、426組がパートナーとなっています。埼玉県でもパートナーシップ制度を導入すべきと提案しました。党県議団として、引き続きこの問題にも取り組んでまいります。

—ほかにも、会派としてどのような質問や提案をされたのですか。—

団長 県民の方から、「住民から提出された請願を本会議で審議することを求める請願」が提出され、党県議団が請願の紹介議員となりました。し

かし、議会運営委員会で「請願は委員会に付託され、本会議では委員長報告への質疑が認められている。討論については定例会ごとに議会運営委員会で協議し決定している。」として、不採択とされました。党県議団は、この請願の採択を求める討論を本会議で行いたいと議会運営委員会に申し出ましたが、認められませんでした。今後も引き続き改善を求めていきます。

—今年度、会派として重要な課題はありますか。—

団長 10月から消費税が10%に増税されることが予定されていますが、日本経済が後退局面に入っていることは明らかであり、このような中で増税をすれば、暮らしと景気に大打撃を与えてしまいます。増税できる状況ではありません。消費税に頼らない別の道で財源はつくれます。今からでも消費税増税は中止すべきです。



—今後の抱負をお聞かせください。—

団長 日本共産党埼玉県議会議員団は、誰もが安心して働き、暮らすことができる政治の実現を目指して引き続き全力を尽くしてまいります。これからもよろしく願います。

[▲トップへ](#)

## 議事堂の花

このコーナーでは、議事堂ホールに飾られた生け花をご紹介します。

【協力 埼玉県いけばな連合会】



展示期間：  
8月13日～8月16日  
作者：  
桂古流 新藤華盛様  
花材：  
ニシキギ(錦木)、リン  
ドウ

◇◆生け花の作者の方にお聞きしました！◆◇

〈桂古流 新藤華盛様〉

Q:ニシキギの葉が少し色付き始めていますね。

A:ニシキギはこれからの季節、葉を鮮やかに染めていきます。その様子が錦のようなのでこの名前が付いたようです。ニシキギの色付き方はただ赤くなるというよりも黄色がかったり、元の緑色と混ざり合っ青く見えたりと表情豊かに変化していきます。10月から11月ごろにかけて見頃になりますが、その過程も非常に魅力的です。

Q:ニシキギとピンク色のリンドウ、色を使いながらも趣深い落ち着いた雰囲気の商品ですね。

A:この作品は、私たち桂古流の3代目家元が明治の時代に生けたものをもとにしたものです。3代目の作品は斬新さが一つの特徴で、この作品も明治から引き継ぐ伝統的な様式でありながらも、色使いなどで新鮮さを求めたものとなっています。このように和歌の本歌取りにも似た、伝統のある名作を取り入れつつ生ける手法もしばしば取られます。

☆現在展示中の作品や過去の展示作品は、県議会のホームページでご覧になれます。》

[▲トップへ](#)

【注意】

●メールマガジンにおいて氏名の一部にJIS規格第1・第2水準にない文字がある場合、第1・第2水準の漢字で表記しています。

【お問い合わせ】

●[「メールマガジン埼玉県議会」の登録・解除はこちらから》](#)

※登録事項(メールアドレスなど)を変更する場合には、お手数ですが、変更前のメールアドレスを一度解除してから新規に登録してください。

●「メールマガジン埼玉県議会」についてのお問い合わせ・感想はこちらまで！

E-mail [a6250-03@pref.saitama.lg.jp](mailto:a6250-03@pref.saitama.lg.jp)

埼玉県議会事務局政策調査課

〒330-9301 さいたま市浦和区高砂3-15-1 電話 048-830-6257/FAX 048-830-4923

